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晚报讯 （记者 王龙飞） 11月
21 日，本报曾以《换热站“超载”
停暖 小区供暖何时恢复》以及《12
月 15日居民可用上暖气》为题，报
道了市中区华南西花园一三期以及
相邻小康楼供暖的相关问题，17
日，记者再次赶往该小区，了解供
暖情况。

17日下午，在华南西花园三期的
7号楼处，两位居民正在商讨何时去
交暖气费。她们告诉记者，自从小区
恢复供暖后，刚开始两天暖气还不是
很热乎，但最近两天效果很好，供暖
质量比去年有所提高。不光如此，这
两位居民还表示，此次市热力公司直
管后，家里所交供暖费的面积也比往
年少了7平米左右。

随后，记者又来到三期的 1 号
楼，一位女士听到记者询问该小区
供暖情况，脸上马上笑开了花，称

这两天的供暖效果比往年好了许
多，家里都能达到 20 度左右，“我
们这个单元的改造费和供暖费基本
上都有交的了，之前有些居民担心
改造后供暖效果依然不佳，现在看
来，应该是可以打消这个顾虑了。”
该女士说道。

通过记者在该小区三期内的走
访情况来看，大多数居民都表示热
力公司直管后的供暖效果值得称
赞。同样，小区一期的供暖情况同
三期相差无几，居民对此也比较满
意。当记者来到相邻的小康楼时，
却有个别的居民表示自己家的暖气
并不是很理想，家中温度在 18度左
右徘徊，但这些居民同时表示，即
使如此，供暖的效果也比前两年有
所提高。

在负责小区供暖的换热站里，
记者看到了更换一新的设备，据换
热站的工作人员介绍，他们于 11日
就开始注水加热打压，在当晚就实
现了初步供暖。目前造成供暖效果
不一的原因可能跟室内管网以及家
中私自安装换热器有关。18 日一
早，记者来到市热力总公司，再次
了解该三处小区供暖的详细情况。

一位负责人告诉记者：“换热站改造
从 12月 1日开始，一直进行到 12月
9日。升级后的换热器可承载 70000
㎡的供暖，更换了两台循环泵，从
22KW增加到 55KW。除此之外，还
把小区里的单元阀及排气阀进行了
更换。”

另外，市热力总公司接管后，
还重新复核了接管小区的供热面
积。“该负责人还强调，造成小康楼
供暖效果稍差的原因主要是供往小
康楼本身的供热面积比较大，而暖
气管道管径比较细，导致流量不达
标。最后，该负责人还强调，“改造
费及供暖费的收取截至本月的 19
日，如交了改造费而没交供暖费
的，市热力总公司从12月20日起加
收违约金。20日过后，市热力总公
司也会派相关工作人员对小区的供
暖情况进行监察，若发现有私自用
暖的用户，将予以关停。”

据悉，收费方式有多种，分户
控制的用户，可以单独交费。单元
阀门控制的用户，以单元为单位交
费。阀门控制整楼的用户，以整楼
为单位交费。平房与小康楼成排由
阀门控制的，以排为单位交费。

换热站改造完毕 华南西花园开始供暖

家中达到20℃了

晚报讯（本报记者）17 日上午，
家住市中区建设路德仁俊园的住户杨
先生拨打本报热线反映，小区内近日
呈现一片乱象：有在草地种菜的、乱停
车的；还有在小区公共空地建车库的；
小区内十几处楼前或者楼后围上了铁
栅栏，甚至有的打成水泥地，图一己之
利将小区公区区域占为己有。以上这
些现象不仅侵犯了小区其他居民的利
益，而且严重影响小区形象。希望相
关部门能够帮助整治一下，恢复小区
本来面貌。也希望居民能够自觉维护
小区形象。17日下午，记者走进了德
仁俊园采访。

小区楼前成自家菜园

在16号楼二单元前，记者看到一
片草地用铁栅栏围住种上了大白菜。
途经此地的小区居民姬先生告诉记
者，“本来好好的草地被破坏了，种几
棵不值钱的大白菜，有意思吗？本来
草地都是公共的，现在却被抢占，成为
私人菜地，还像话吗？”接着，姬先生指
着 17号楼和 18号楼前边，“看那个地
方，都围上铁栅栏了。用铁栅栏围上
还好，要是建成水泥墙不更难看吗？”
记者顺着姬先生指的方向，来到了 17
号楼前，这里的绿化带上不仅种上了
菜，而且一处还围上了栏杆，打上了水

泥地。附近居民温女士告诉记者，很
明显，这儿原来都是绿化带，本来是用
来绿化的，但是现在却成了自家的小
院，旁边还种上菜，也一直没有人管。
大家也不愿意说，都是邻居，说了面子
上不好看，低头不见抬头见的，又怕得
罪人。其实我们大家都很反感这种自
私自利的行为，希望相关部门能够拆
除这种不合理的建筑，还原绿化，让我
们生活的环境美观些。

记者在小区里走了一圈，发现大
部分楼前都种满了蔬菜。21 号楼侧
面和25号楼前都成了菜地。采访中，
居民雷大妈说，其实种这些菜根本吃
不到多少，也不值钱，比买菜省不了多
少，再说本来是草地，草地上面种菜收
成肯定不好，都是一些人有爱赚小便
宜的心理造成的。

居民顾大爷说，“很多人吃不了多
少菜但还种，说到底都是嫉妒，看见别
人种觉得自己吃了亏，认为别人家有
自己家也要有，都是自私自利的行
为。”雷大妈补充说，“甚至，还会因为
这巴掌大的地方争吵，你说，那么小的
一块地方，值得伤邻里的和气吗？”

绿化带成停车场

记者在走访的途中看到 16号楼
二单元前的一块绿化带上停了一辆轿

车，可以看到绿化带上的草已被压平、
压坏，大部分草已经枯萎，车轮常压之
处地面光秃秃的，绿化带丝毫没有生
机。距离车的不远处，记者看到停了
一辆电动车，还有一辆自行车。

坐在一旁的居民关大爷说，“以前
的时候这儿还是绿油油的一片，现在
车停在这儿，草都被压的不成样子
了。虽然自行车停在这儿，占用的面
积不大，但长时间往这放，一来一回，
草地也会被压的不成样子。我们这儿
都有车棚，不知道他们怎么还把车停
在绿化带上。希望相关部门整治一
下，告诉车主将车停在适当的位置，放
在这儿也容易被偷。”

空地私自建车库

随后，记者在39号楼附近看到这
里盖上了四间小房子，据居民李先生
介绍，这些都是车库，具体什么时间
建的自己也不清楚。李先生说，“小区
的公共区域现在大多都被大家占用，
实在不应该，希望大家还是能够自觉
维护小区形象，也要为小区的其他居
民考虑。希望相关部门能够帮助我们
管理一下，还原小区面貌，维护小区的
形象。”

草地种菜 绿化带停车 空地建车库

公共区域被侵占 居民意见大
晚报讯 （特约记者 郭潇繁

王辉）日前，家住滕州市九州清
晏的徐女士拨打本报热线反映,她
所居住的小区 4号楼 2单元的电梯
已坏多日，一直没给修好，居民上
下楼很是不便。

随后，记者来到滕州市九州清
晏 4号楼 2单元看到，一位年近 60
的大爷拄着拐杖爬楼梯回家。“要
不是因为出去活动活动腿脚，真是
不想出门。万一遇上个啥事，后果
将不堪设想，想想都害怕啊。”这
位大爷告诉记者，对于年轻人而
言，爬爬楼梯可以当做锻炼身体，
还能承受。但是，对于我这把年纪
的人来说，一次两次还好说，时间
久了肯定吃不消。

“对于小高层住户来说，没有
电梯确实很闹心，像我们年轻人爬
楼梯还能勉强接受，可是却给家中
老人孩子的出行带来极大的不
便。”谈起电梯的事情，居民都发
起了愁。

在此，希望物业部门能够尽快
把电梯问题解决，为居民营造一个
安心舒适的居住环境。

电梯坏了多日

住户出行不便

近日，在市立医院南门西侧不远处，一片地砖松动，部分地
砖已经破碎。“夜晚，有行人从此经过，被绊倒过，希望相关部门
赶紧来修修。”附近居民说。 （记者 李帅 摄）绊人地砖啥时能修？

晚报讯 （特约记者 郭潇
繁）“最近，我们小区附近有个建
筑工地经常施工到半夜，吵得大家
难以入睡。”日前，有滕州市民拨
打本报热线反映，滕州市东郊医院
东侧一建筑工地夜间施工，噪音很
是扰民。

12月 16日晚，记者来到滕州
市荆河东路东郊医院东侧看到，工
地内灯火通明，有多辆施工车辆在
作业，机器的轰鸣声不绝于耳。

“最近几天工地经常施工到半夜 12
点，产生的噪音也不是一天两天
了，有时候早上开工也很早，严重
影响了附近居民的正常休息。”附
近居民王女士告诉记者，这样长期
下去根本让人无法忍受。

据市民李先生介绍，由于自家
所住的楼距工地较近，每天晚上都
要被轰轰隆隆的机器作业声吵醒，
好几次因为晚上休息不好，弄得白
天精神恍惚。“大人还好，对于学
生来说，这无疑是影响孩子成绩的

‘绊脚石’。我的孩子现在正上小学
5年级，最近常常因为夜间睡眠不
好，白天大脑反应迟钝，上课经常
打盹儿，想睡个安稳觉都难啊。”
李先生堵心地说。

希望相关部门加大监管力度，
对建筑工地夜间施工的行为进行制
止，为居民营造一个清净舒心的生
活环境。

工地夜间施工

居民难以入睡


